

Fiestas Septiembre'11 · Puertollano

Las Jornadas de Historia se adentrarán en el Corpus, la contienda civil y posguerra

Redacción

Dos ponencias se presentarán en la tercera edición de las jornadas de historia de Puertollano, que coincidirán con el inicio de las fiestas patronales, el próximo

día 2 de septiembre, a partir de las 19 horas, en el Museo Municipal.

Miguel Fernando Gómez Vozmediano se adentrará en el 'Corpus Christi en la comarca de Puertollano: danza y representa-

ciones teatrales en los siglos XV y XVIII' y Modesto Arias Fernández en la 'sublevación militar, contienda civil y posguerra. España y Puertollano entre 1936-1951'.

Las jornadas de historia se



iniciaron en 1980 y se desarrollaron a lo largo de la década con la presencia de los principales historiadores de nuestra región que se adentraron en diversos aspectos históricos de Puertollano. El objetivo era trasladar a los ciudadanos la evolución de una población del Campo de Calatrava que había pasado de ser agrícola y ganadera a un municipio que crecía vertiginosamente al depender su economía de la minería y la industria. Unas jornadas que tuvieron como referente al historiador Francisco Gascón Bueno, pero por la que también pasaron otros investigadores locales y regionales, como José González Ortiz, Agustín Fernández Calvo y Mariano Mondéjar, a los que sumaron otros nombres como José María Barreda, Manuel Corchado Soriano o Isidro Sánchez, entre otros.

El concejal de festejos, Luis Miguel Ortiz, señaló que gracias a los historiadores se recupera nuestra esencia como pueblo y los políticos estamos para recuperar todo lo que es nuestro que al final nos hace sentirnos orgullosos como ciudadanos de Puertollano'.

El coordinador de las jornadas, José González Ortiz, puso en valor la iniciativa del grupo editorial Oretania que en su día le propuso rescatar aquel objetivo que se perseguía en otros tiempos por el Ayuntamiento de Puertollano a través de las semanas de historia. 'Ahora se retoma para que puntualmente la investigación que vienen haciendo historiadores o gente curiosa que ama su pasado, para que esos conocimientos no se quedaran ocultos, quietos en un círculo pequeño. Se trata de exponer estas investigaciones, a veces en la sombra y con dificultades de acceso a archivos o de limitado presupuesto. Se trata de rescatar parte de la historia desde diversos aspectos. Todo ese patrimonio, ese conglomerado de sensaciones, emociones y de datos científicos que han configurado nuestra sociedad actual, es necesario ponerlo a punto, comentarlo y difundirlo'.

Una de las novedades con respecto a ediciones anteriores es que los asistentes a estas jornadas recibirán un ejemplar de las ponencias presentadas con documentación mucho más ampliada de cada una de las comunicaciones.

Jornadas
de Historia Local

Biblioteca oretana

III^a Puertollano

**El Corpus en la comarca de Puertollano:
Danzas y Representaciones Teatrales**
(ss. XV-XVIII)
Miguel Fernando Gómez Vozmediano

**Sublevación militar, contienda civil y posguerra
España y Puertollano entre 1939 y 1951**
Modesto Arias Fernández

COORDINADOR: **JOSÉ GONZÁLEZ ORTIZ**

2 de septiembre 19:00h

Museo Municipal de Puertollano

Patrocina:

EDICIONES C & G